

ATLAS DES PAYSAGES DE LA MRC DE LA VALLÉE-DU-RICHELIEU

Présentation du projet phare à l'Événement paysages 2024

McMasterville, le 7 octobre 2024 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est fière d'avoir été conviée à titre de présentateur à l'Événement paysage 2024, le 3 octobre dernier, dans le cadre de l'Entente sur la mise en valeur et la protection des paysages de la Capitale-Nationale. L'événement permet d'accroître les connaissances et les compétences des participant(e)s en matière de paysages par le biais de conférences. La MRCVR a eu l'opportunité de présenter la genèse de son projet d'[Atlas des paysages](#) ainsi que l'utilité de cet outil, lors d'une table ronde réunissant élu(e)s, directeurs et directrices de MRC et professionnel(le)s en aménagement du territoire de la région de la Capitale-Nationale.

L'étude des paysages est un inspirant projet phare pour la MRCVR, [dévoilée de manière virtuelle](#), à la fin de l'année 2020. L'organisme Les Mille Lieux, un regroupement de professionnels ayant à cœur l'avenir des territoires ruraux de la province, a été mandaté pour la réalisation de l'étude et de l'Atlas. Principalement composée d'architectes paysagistes, la coopérative de travail emploie aussi des membres avec des formations multidisciplinaires en aménagement du territoire, architecture, scénographie et horticulture.

« Le patrimoine naturel de notre belle région est constitué d'une mosaïque de milieux naturels, agricoles et bâtis, le long de la mythique rivière Richelieu qui coule au cœur du territoire. Il était très important pour nous de répertorier tous ces éléments qui font la richesse de la vallée. L'Atlas des paysages est un outil convivial, promotionnel et pédagogique, qui se base sur la caractérisation des paysages réalisée lors de l'étude afin de poser un diagnostic et d'établir des pistes et priorités d'action. Nous espérons que d'autres MRC seront inspirées et motivées à entreprendre une démarche similaire. »

Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste.

L'imposant projet avait pour objectif d'inventorier l'immense potentiel du territoire comme base de milieux de vie de grande qualité, enjeux et besoins caractéristiques. La MRCVR a également produit un [Petit guide des paysages de La Vallée-du-Richelieu](#) qui offre un survol de l'Atlas complet et permet de mieux comprendre les dynamiques paysagères de notre territoire et d'identifier les sites remarquables.

À PROPOS DE LA MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Couvrant un territoire d'approximativement 135 000 habitant(e)s, l'organisation interagit, dans une perspective durable, au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. L'organisation travaille à maintenir un lieu de vie et de travail de qualité ainsi qu'un milieu économique diversifié. La MRCVR s'engage à protéger la rivière Richelieu, patrimoine naturel commun, pour préserver la qualité de vie de la communauté et pour léguer un environnement sain et florissant aux générations futures.